



CLIMA Y OTROS FACTORES TAMBIÉN HABRÍAN INCIDIDO EN EROSIÓN.

Unesco identifica alteraciones en 22 moái tras incendios

DIAGNÓSTICO. Organismo sugiere plan de intervención para evitar deterioro.

Tras meses de análisis y en respuesta de los incendios que se suscitaron el año pasado en el Parque Rapa Nui, la Unesco, junto a la comunidad indígena Mau Henua, el gobierno y la sociedad civil, realizó un diagnóstico detectó alteraciones de carácter grave en 22 moái, que deben ser tratadas a corto plazo.

El siniestro del 4 de octubre de 2022, argumenta Unesco, afectó principalmente al sitio Rano Raraku, conocido por ser la cantera de fabricación de moái, por lo que diversos recursos arqueológicos comprometieron su preservación, entre ellos, los monumentos afectados por diversos factores entre los que se encuentran los biológicos y climáticos.

En total, fueron analizados 358 elementos arqueológicos del sitio, por un equipo multidisciplinario de la Unesco que identificó diversos aspectos de afectación en Rano Raraku. Los 358 elementos, según mencionaron desde la entidad internacional, se establecieron bajo una escala numérica de acuerdo a la extensión e intensidad de la alteración de los recursos afectados.

FACTORES

De acuerdo a lo concluido por los especialistas, los agentes de alteración no solo corresponden a los incendios registrados el año pasado en el área, sino también a factores climáticos, hídricos, biológicos y antrópicos directos.

En este sentido, el diagnóstico realizado por especialistas destaca que la erosión causada

“La conservación y gestión adecuada de este legado cultural son fundamentales para el pueblo Rapa Nui y para la humanidad”.

Claudia Uribe
 Repr. Unesco en Chile

por “factores climáticos e hídricos es la alteración más recurrente y perjudicial, ya que afecta la forma y los rasgos estilísticos de los moái”.

Por este motivo, dan la sugerencia “de intervenir aquellos recursos arqueológicos con niveles altos de alteración a corto plazo. Se propone aplicar técnicas de control del biodeterioro, consolidación e hidrofugación, así como implementar medidas para prevenir y mitigar incendios forestales”.

Sobre la situación y el análisis realizado la representante de la Unesco en Chile, Claudia Uribe, manifestó que “la conservación y gestión adecuada de este legado cultural son fundamentales para el pueblo Rapa Nui y para la humanidad dado su inmenso valor patrimonial”.

Claudia Uribe puntualizó que tras el trabajo realizado “la Unesco continuará apoyando los esfuerzos de recuperación en Rapa Nui, promoviendo la sensibilización sobre la importancia de proteger el patrimonio y fortaleciendo las capacidades locales en la gestión y conservación del sitio del Patrimonio Mundial”.